

GRUPO DIÁLOGO RURAL

GDR México

En las semanas recientes los miembros del Grupo Diálogo Rural México (GDR) se han dado a la tarea de analizar el documento "Elementos para una política pública, en la superación de la pobreza rural, la modernización del campo... y mucho más", que fue presentado el 13 de octubre por la Secretaría Técnica del Grupo, como un texto preliminar para la propuesta de políticas públicas contra la pobreza rural y que el GDR habrá de dar a conocer ante los tomadores de decisiones en el país y ante la sociedad misma.

En esa reunión, encabezada por los líderes del GDR -el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda-, el rector propuso a los participantes que enriquecieran el documento y abrió un plazo para la definición de la propuesta definitiva.

El proceso está en marcha, pero se ha pospuesto un poco, pues en el ínter, el 10 de noviembre, la Junta de Gobierno de la UNAM reeligió a José Narro como rector para el periodo 2011-15.

Sin embargo, la presencia del GDR se hace cada vez más notoria y cobra más fuerza. Durante noviembre, la Secretaría Técnica ha participado -por invitación- en varios foros donde se han debatido los temas de proyecto de nación (enfocado al medio rural), presupuesto rural, extensionismo y educación rural.

Esta participación pública del Grupo es relevante en virtud de que fortalece de antemano la propuesta de política pública antipobreza rural que presentará el GDR en voz del propio rector Narro.

Por José Antonio Mendoza Zazueta, Secretario Técnico del GDR México.

NOVIEMBRE EN GDR MÉXICO

Metas medibles para enfrentar pobreza rural

El medio rural mexicano enfrenta muchos retos, pero es indispensable establecer prioridades -que son crecimiento económico, empleos decentes y con seguridad social, y abatimiento de la pobreza- y avanzar en su cumplimiento con metas medibles año con año, afirmó José Antonio Mendoza Zazueta, Secretario Técnico del Grupo Diálogo Rural México del Proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo. ([Ver más](#))



José Narro Robles reelecto como rector de la Universidad Nacional Autónoma de México

La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), reeligió al doctor José Narro Robles como rector de la institución por un periodo de cuatro años más, a partir del 17 de noviembre pasado. Con ello, su gestión abarcará de noviembre de 2007 al mismo mes de 2015. ([Ver más](#))

Educación Rural Alternativa (ERA) invita a GDR México para trabajo en conjunto

El Grupo de Promotores de Educación Rural Alternativa (ERA) acordó fortalecer sus esfuerzos para generar mejores condiciones presupuestarias y jurídicas en México para las metodologías participativas de educación -como son las denominadas "De campesino a Campesino", "Investigación participativa", "Aprender haciendo" y "Escuelas de campo"- y el intercambio de experiencias y conocimientos en este rubro por parte de la sociedad campesina para articular los esfuerzos. ([Ver más](#))

OCDE propone política de extensionismo para pobres rurales

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) recomendó a México generar un enfoque dual en su política de extensionismo rural: uno orientado a la mitigación de la pobreza, y otro a la mejora de la competitividad y productividad del campo. ([Ver más](#))

Encuentro 2012 de Rimisp convoca a presentar ponencias

Por primera vez, el programa Dinámicas Territoriales Rurales (DTR) de Rimisp y sus organizaciones socias, llaman a concursar en la presentación de ponencias para el Encuentro 2012, que se realizará en Quito (Ecuador) en junio del próximo año. ([Ver más](#))

GDR EN LA PRENSA

La Jornada - 22 de noviembre de 2011

Programas sociales alientan estereotipos

Programas federales como Oportunidades, dirigido a mujeres, y Procampo, cuyos beneficiarios en su mayoría son hombres, reproducen estereotipos de género y acentúan el concepto de que las primeras son reproductoras y los varones son productores. Esto señala el estudio Género, estereotipos y desigualdades en Yucatán, realizado por el programa Dinámicas Territoriales Rurales de Rimisp, en áreas semirurales de los municipios Cuzamá, Homún, Acanceh y Huhí (CHAH), en Yucatán, donde constató que los sesgos de género se replican en instancias políticas e institucionales. ([Ver más](#))

La Jornada - 17 de noviembre de 2011

Evitar recortes al agro, pide el sector a Hacienda

El presupuesto para el campo de 305.9 mil millones de pesos es aceptable siempre y cuando la Secretaría de Hacienda y Crédito Público termine con la práctica de recortar los recursos en el transcurso del año, asentaron organizaciones del movimiento El hambre no espera: Confederación Nacional de Propietarios Rurales, Congreso Agrario Permanente y Central Campesina Cardenista Democrática. ([Ver más](#))

El Universal - 14 de noviembre de 2011

Empantana agro presupuesto 2012

Las negociaciones del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 siguieron estancadas ayer, producto de que los diputados del campo buscan 12 mil millones de pesos adicionales a los recursos que ya han obtenido. El diputado del PRI Cruz López Aguilar informó que los recursos totales que buscan para el Programa Especial Concurrente (PEC) son 316 mil millones de pesos. ([Ver más](#))

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

02 de diciembre

El Secretario Técnico del Grupo Diálogo Rural México, José Antonio Mendoza Zazueta, participará en la conferencia "Elementos para la integración del presupuesto integral multianual para el sector agroalimentario", organizada por el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA) de la Cámara de Diputados.

La ponente principal será Gabriela Duvignau, experta en temas presupuestarios, y los comentaristas serán Mendoza Zazueta, el diputado federal Federico Ovalle y Javier Aguilar Gómez, docente de la Facultad de Economía.

La conferencia, programada de 10:00 a 12:00 horas, es parte de una serie de actividades que organizó el CEDRSSA con motivo de su séptimo aniversario.